
事業承継支援に係る意見交換会 ≪ 令和６年６月６日(木) ≫
福井財務事務所



━ パネルディスカッションの内容 ━

主な質問 主な回答
●事業承継における第３者承継
（いわゆるM&A）は増加しているの
か?

▶第３者承継は増加傾向にあり、相
談件数も増えている。

●経営者保証なしで事業を引き継ぐ
動きは増えてきているのか？

▶「経営者保証改革プログラム」の要
件を満たす動きは少ないが、経営者
保証を求めない取扱いは増加。

●税理士との連携強化の動きはある
のか？

▶事業承継・引継ぎ支援センターで
は、税理士会との定期的な勉強会を
開催し連携強化を図っている。

●事例のケースのような株式譲渡によ
るM&Aは事業譲渡と比べて増えてい
るのか？

▶事業承継・引継ぎ支援センターの
集計では、株式譲渡と事業譲渡は
半々程度となっている。

●M&Aの買い手の立場の場合、売り
手側の株式が分散しているような場合
は受け入れは困難か？

▶株式が分散しているような場合、買
い手としては二の足を踏むケースも少
なくない。

●日本公庫のマッチングサービスの特
徴は？

▶オープンネーム（実名）による登録
を選択できることや、「継ぐスタ」の方も
対象となるなど。

●株式譲渡における株式の譲渡価
格算定はどのような手法により求める
のか？

▶企業価値算定では、純資産価額
や利益を価値算定のベースに置くが、
あくまで双方の交渉で決まるもの。

●不良在庫で黒字計上(事例)はマ
イナス点か？

▶デューデリにおいて財務内容を適正
に修正していく。

意見交換会の様子

━ 事後アンケートの主な意見 ━

➤ 相談からクロージングまでの苦労した点
や、課題をどのように克服したのか議論があ
ればよかった。

➤ どうすれば登録件数、成約が増やせるの
かについて議論があればよかった。

➤ M&A成約後の動向についても聞きた
かった。

➤ 福井県の地域性に着目した内容にすると、
より理解が進むのではないか（例えば地場産
業の事業承継問題など） 。


